

25 NOVIEMBRE - DÍA INTERNACIONAL CONTRA LA VIOLENCIA CONTRA LAS MUJERES

Cada 25 de noviembre el mundo conmemora el Día Internacional contra la Violencia contra las mujeres, y cada 25 de noviembre, el Ayuntamiento de Azuqueca muestra su compromiso con la justicia y la igualdad y alza su voz contra la violencia machista.

Un año más, este Ayuntamiento quiere mostrar el más firme compromiso a seguir trabajando hasta erradicar la violencia machista y hacer que nuestra sociedad sea segura y digna para las mujeres.

Quiero reconocer la labor de todas las personas, entidades, asociaciones, ONGs de este municipio que cada día luchan para construir una sociedad más justa e igualitaria.

Su implicación y compromiso en la sensibilización, prevención, atención y erradicación de la violencia de género, se han visto reflejados hoy en un emotivo homenaje de recuerdo a cada una de las mujeres asesinadas en España durante este año trágico.

Resulta desgarrador observar el mapa de España cubierto con 51 lazos negros que simbolizan a las 51 mujeres que fueron asesinadas por el hecho de ser mujeres.

No son solo datos, no son solo lazos, detrás de la frialdad de cada cifra está la vida de una mujer.

Las vidas de las mujeres no son números y no podemos acostumbrarnos ni resignarnos a convivir con esta violencia que desafía los pilares de un país democrático.

Combatir la violencia machista y construir un municipio seguro para las mujeres es un objetivo prioritario para este Ayuntamiento.

Soy consciente de que el camino hacia la igualdad y hacia una sociedad libre de toda violencia todavía es largo; por eso, como Alcalde, asumiendo la máxima representación del Ayuntamiento, comparto el dolor y el sufrimiento de tantas mujeres que sufren violencia y os garantizo que no pararé nunca en la lucha contra la violencia hacia las mujeres, buscando siempre soluciones y movilizándolo todos los recursos disponibles de nuestro municipio para combatir esta lacra social.

La violencia que se ejerce hacia las mujeres no solo se circunscribe al ámbito de relación de pareja o ex pareja; la violencia de género se extiende más allá del ámbito privado- familiar- y se muestra como el símbolo más brutal de la desigualdad entre hombres y mujeres existente en nuestra sociedad.

Se trata de una violencia que se dirige sobre las mujeres por el hecho mismo de serlo.

La violencia contra las mujeres abarca, con carácter no limitativo, la violencia física, sexual y psicológica que se produce en el seno de la familia o de la comunidad.



En agosto de 2014, hace 9 años, España manifestó su consentimiento para obligarse al cumplimiento del contenido completo del Convenio de Estambul.

Este instrumento internacional reconoce *la “violencia contra las mujeres” como una violación de los derechos humanos y una forma de discriminación.*

También introduce de manera pedagógica, el término **género** cuando indica que *“las mujeres y los hombres no sólo se diferencian por su sexo biológico, sino que también existe una categoría de **género** establecida socialmente que asigna a las mujeres y a los hombres, funciones y comportamientos particulares”.*

Es fundamental reflexionar sobre cuáles son los elementos que dificultan la erradicación de la violencia contra las mujeres.

Para ello, debemos entender que la violencia de género se sustenta en una estructura de poder basada en el género y la desigualdad.

Una sociedad que otorga una posición de superioridad a los hombres y que considera a la mujer- a lo femenino- inferior y relega a las mujeres a un segundo plano es claramente discriminatoria con la mitad de su población.

El uso de poder que ofrece esa situación de superioridad sirve como instrumento, como herramienta, en una relación de sumisión y control; en definitiva colocan a las mujeres en una situación de riesgo.

El Ayuntamiento, como administración más cercana a la ciudadanía, es consciente de la proliferación de discursos que se niegan o minimizan la gravedad de las agresiones machistas.

Estos postulados negacionistas, amenazan con destruir el trabajo que para poner fin a esta lacra social, ha realizado la sociedad en su conjunto durante varias décadas

Estos mensajes están haciendo mucho daño a la lucha contra la violencia de género y dejan a los pies de los caballos a muchas mujeres que quedan en una situación de desprotección.

Además, nos encontramos con nuevos escenarios donde esta violencia encuentra otras vías de propagación; internet, plataformas sociales populares como Instagram, Facebook, Tik Tok, X (antes Twitter) promueven creencias antifeministas y sexistas, culpan a las mujeres y las feministas de todo tipo de problemas en la sociedad y fomentan el resentimiento, o incluso el odio, hacia las mujeres.

Pese a estos intentos de banalizar y minimizar su importancia, es innegable que la violencia machista existe.

Normalizar comportamientos violentos, relativizarlos e incluso justificarlos, es del todo incompatible con la democracia.

Por eso, el #ModeloAzuqueca tiene un objetivo claro: **violencia cero**. Porque apuesta por una ciudad mejor, cree en la igualdad y pone todos sus esfuerzos en proteger a las víctimas de violencia de género.



Nuestro compromiso para erradicar la violencia machista es firme y nuestro trabajo es determinado.

Este 25 de noviembre, frente a quienes niegan la existencia de una violencia específica contra las mujeres por el hecho de ser mujeres, frente a quienes recortan en recursos públicos de atención a las víctimas, el AYUNTAMIENTO DE AZUQUECA pone de manifiesto su firme compromiso con la igualdad, libertad, atención, protección y seguridad de las mujeres.

En defensa de la igualdad, la libertad y la seguridad de las mujeres:

EL AYUNTAMIENTO DE AZUQUECA DE HENARES SIEMPRE ESTARÁ CONTRA LA VIOLENCIA DE GÉNERO.